



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

La experiencia que acaba de tener el presidente de Colombia, Gustavo Petro, con Donald Trump debe ser considerada por la presidenta Claudia Sheinbaum. Movidio por la manera en que se trasladaba a los migrantes deportados -esposados de manos y pies-, provocó un enfrentamiento con amenazas de aranceles recíprocos que se terminó cuando el mandatario colombiano cedió a recibir a sus paisanos.

Así que la presidenta Sheinbaum y sus asesores deben considerar que contestar de inmediato a las amenazas del inquilino de la Casa Blanca o reaccionar ante algunas de las acciones que ordene, no trae nada positivo; la historia de otro político que se adelantó, como fue el caso de Justin Trudeau, muestra que las palabras del estadounidense deben ser tomadas con calma y pensar detenidamente la respuesta.

El tema migratorio se ha convertido, visto lo sucedido con Petro, en un problema para la región de América Latina.

La pregunta es qué hará la presidenta Sheinbaum ante este desafío, pues si bien para otros países el tema comercial no es tan importante como para el nuestro, además de compartir una frontera común y tener el tema de la seguridad binacional como otro riesgo a considerar, esta complejidad hace que deba considerar bien cómo responder a este problema que tiene a las puertas de Palacio Nacional.

Recurrir a la propaganda, atacar a los adversarios internos o avivar el nacionalismo no parecen ser parte del camino que debe recorrer para que las decisiones del presidente estadounidense no afecten a México.

Por lo tanto, se esperan días turbulentos para el país y para la presidenta Sheinbaum, quien deberá meditar muy bien cómo responder y dirigirse a un político que actúa más como empresario con ganas de hacer una adquisición hostil de una empresa de la competencia que de un dirigente político dispuesto a cerrar acuerdos con sus pares.

Por lo pronto, la presidenta reportó en su mañana que han sido deportados de Estados Unidos poco más de 4 mil mexicanos.

APUNTES ELECTORALES

Se están apreciando los primeros efectos de la política de austeridad del actual gobierno federal, como el recorte de 6 mil 200 plazas de funcionarios de la administración pública.

La elección de jueces y magistrados en junio próximo sigue con problemas en una de sus primeras etapas; ahora se intenta destrabar el recurso judicial que impide al comité del Poder Judicial continuar con la selección de aspirantes, incluso buscando salidas legales, aunque contradigan lo que marca la ley.

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados federales de Morena, anunció que su partido contempla la posibilidad de reformas constitucionales para frenar cualquier intento de intervención extranjera en México. En la Casa Blanca deben estar riendo a carcajadas ante esta ocurrencia.

• *X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera*
 • *en BlueSky areyesviguera.bsky.social*



Foto: Gobierno de México